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北京北摩高科摩擦材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-001 

 

 
投资者关系活动类别 

特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

其他（电话交流会） 

活动参与人员 兴业证券 石康 

兴业证券 周登科 

光大证券 汲萌 

招商基金 冯福章 

兴全基金 李扬 

工银瑞信基金 冯紫茹 

中航基金 杨中楷 

中航基金 高丰臣 

华夏久盈资产 何南南 

创金合信基金 李晗 

华夏基金 胡斌 

华泰自营 刘新宇 

国寿安保基金 高志鹏 

常春藤资产 程熙云 

中银资管 陆莎莎 

恒安标准人寿保险 毛晓光 

时间  

2025年04月25日上午10:00 
 

地点 北京市昌平区沙河工业园北京北摩高科摩擦材料股份有限

公司 

上市公司接待人员姓 北摩高科董事会秘书、副总经理：王习 



名 北摩高科证券事务代表：张迎春 

形式 ☐现场     ☐网上    电话会议 

交流内容及具体问答 

记录 

1.请公司介绍2024年年报的基本情况 

2024年全年，公司实现营业收入5.38亿元，实现归属

于上市公司股东净利润1615.42万元。营业收入下降的主要

原因是公司受到客户单位总体合同签订进度等因素影响，

部分已经明确的采购需求因合同签订和价格确定的时间较

晚，未能在本报告期形成收入。同时，从行业角度来看，

国防军工行业经历了下游客户交付节奏变动等因素的影

响，“十四五”中期整个市场需求出现一定的波动，进而

一定程度上影响公司业绩表现。归属于上市公司净利润下

滑原因为，第一，公司收入下滑；第二，公司产品结构发

生变化，毛利率相对较低的起落架业务占比提升；第三，

受到行业因素影响，应收账款回款变慢，报告期内公司针

对应收账款计提的信用减值损失增加。 

 

2.请公司介绍2025年一季报的基本情况 

2024年第一季度，公司实现营业收入2.62亿元，实现

归属于上市公司股东净利润5379.59万元。今年第一季度，

经营活动产生现金流量净额同比大增296.90%，主要原因为

客户回款增加。从收入结构来看，公司起落架业务取得了

较大进展，占营业收入的比重有所提升。 

 

3.请公司展望一下起落架业务的未来发展 

2024年，公司起落架业务实现收入8392.24万元，同比

增长1766.18%。2024年，公司完成某型机起落架鉴定工

作，并已开始批产交付；完成某型机的批生产审查，为

2025年的批产交付工作奠定基础；完成某两型飞机起落架

的放飞评审，正在开展试飞验证，2025年即将实现小批产

交付；完成某航天项目无人机的起落架交付和试验，开拓

了航天系统无人机的市场，并在开展后续项目的合作。 

展望未来，目前公司多种型号起落架产品已达到重要

应用节点。起落架着陆系统单机价值量高于机轮和刹车盘

业务，未来或成为公司重要的盈利的增长点。在起落架领



域，公司也会采取多种渠道来降本增效，同时利用国际领

先的起落架系统试验中心为各型起落架产品的科研、生产

和交付提供有力的保障。 

 

4.请问公司如何看待大飞机的出海战略，以及公司目

前在民机国产化方面的进展 

2025年伊始，全球贸易摩擦不断升级，在此背景下商

用飞机国际化和产业链自主可控迫在眉睫。近年来，以

C919、C909/ARJ21为代表的国产民机陆续交付，进入产业

化、规模化发展新进程，我国迎来国产大飞机时代。根据

航班管家统计数据，截止2024年底 C919累计交付16架，其

中东航 10架、国航3架、南航3架。2024年12月 C919机队

日均利用率达7.1小时，与主流窄体客机 A320、B737相

比，C919利用率差距进一步缩小至1小时内，提升明显。另

外根据天风证券研究报告《大飞机产业链自主可控或迫在

眉睫，市场空间广阔》，“2025年3月，中国商飞提出

C919新的产能规划，预计到2027年产能将达到150架/年，

2029年产能200架/年。”产能持续扩充伴随着国产大飞机

走向世界，未来有望形成国内和国际双循环驱动的民航市

场，带动我国民机制造产业链和航材市场的整体发展。 

公司目前在积极地参与各种型号的国产化工作，未来

希望依托自身产品的质量和服务、高端人才优势、技术研

发优势、产能和资质优势以及军用配套经验，为民机国产

化战略做出自己的贡献。 

 

5.外部摩擦对于国内航司采购航材的影响 

公司在民用航空领域主要开展民航刹车制动等业务。

从国际竞争来看，民用航空刹车制动系统市场主要为国外

巨 头 垄 断 ， 主 要 参 与 者 包 括 美 国 的 Goodrich 、

Honeywell、 ABSC，法国的 Messier Bugatti，英国的

Dunlop Aviation 等企业。今年以来，众多航司航材进口

成本陡然提升，同时地缘政治紧张导致供应链亦存在不确

定性。刹车盘作为耗材类产品存在特定的使用寿命和更换

周期，对于公司来讲，民航刹车制动产品存在较大的国产



替代空间。 

 

6.请公司介绍一下应收账款未来的催收政策 

2024年年末应收账款余额为15.46亿元，较2023年末同

比大幅减少3.1亿元，主要原因为客户回款较好。截止到今

年第一季度末，公司的应收账款余额为15.78亿元，较今年

年初增长2.05%，增长的斜率有所放缓。针对应收账款，公

司已经专门成立若干工作小组，按照不同客户类型和欠款

周期进行分类，逐一交流和上门催收。 

 

7.请公司介绍一下京瀚禹的年报情况和未来的战略 

京瀚禹下游客户主要为军工集团下属单位及科研院

所，2024年，京瀚禹受行业竞争加剧、下游客户采购预算

控制因素等影响，接收订单的平均单价同比下滑，导致营

业收入有所下降。但京瀚禹也积极进行产业布局，推动南

京、西安地区归属客户的合理分流工作，以此提高各实验

室人员的工作饱和度，充分释放人力资源效能。同时有序

推进多品种小批量筛选业态的优化调整，助力产业结构向

更高效、更适配市场需求的方向转变。 

展望未来京瀚禹将持续拓展一筛、采筛一体、环境实

验、车规等业务，资源整合，开发新业务领域；提升自动

化设备利用率，针对多品种小批量的特点优化实验室流

程，削减非必要环节，细致分类并梳理客户的特殊需求，

通过统一标准、简化流程来增强效率，进一步完善信息化

系统；以盈利为导向，充分整合并引入各类资源，全力以

赴达成年度目标。 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的 

说明 

否 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可 

作为附件） 

否 

 


